

Palabras del doctor Marco Griffini, presidente de la asociación internacional italiana Amici dei Bambini, entidad reconocida en nuestro país por el Sistema DIF Nacional y estatal para la adopción internacional, durante la conferencia de prensa que ofreció la CEDHJ para dar a conocer las actividades conjuntas.

Muchas gracias, presidente, por haberme recibido en la ciudad de Guadalajara, igual que me recibieron en México. Hoy estamos muy contentos con las organizaciones que tutelan los derechos de los niños; a unos cuantos kilómetros de distancia de aquí Obama está jurando su cargo como presidente de los Estados Unidos, y en su discurso ya hizo declaraciones de los derechos de los niños. A partir de hoy los niños negros se verán en un modo diferente respecto de sus propios derechos; los niños blancos van a ver a los niños negros de un modo diferente, entonces para un padre adoptivo, como somos Irene [esposa] y yo, que tenemos dos niños de color, una niña de África y uno de Brasil, que es de color. El día de hoy esperamos que se abra una nueva era, en la cual todos los derechos de los niños se respeten y tengan garantía.

¿Cuál es el objetivo principal de Amici dei Bambini? En todo el mundo, bueno, al menos en los países donde nos encontramos, cada niño tiene derecho a ser un hijo, que todos los niños tienen derecho a conocer el amor, cada niño tiene derecho a amar y a ser amado. Queremos decir que el abandono es la cuarta emergencia humanitaria del siglo XXI. Es una emergencia que se esconde, que no se ve; no es como la emergencia humanitaria de la guerra, los niños en la guerra mueren y se ve; no es como la emergencia humanitaria del hambre, los niños desnutridos mueren y se ve; no es como la emergencia humanitaria de la enfermedad, los niños enfermos de sida mueren y se ve; el niño abandonado no muere por afuera, no se ve su muerte, porque su muerte es dentro del corazón, y un niño que no sabe amar es un niño que nunca encontrará el amor, no podrá vivir.

Los datos son impresionantes. Hicimos dos investigaciones, una en Vladimír, en Rusia, y la otra en la ciudad de Sao Paulo, Brasil, intentamos saber qué les pasa a los niños que salen del instituto, porque no sé si ustedes lo saben, pero los niños, en todo el mundo, cuando un joven cumple 18 años se le tira a la calle, literalmente; se le saca y el 80 por ciento de estos jóvenes no logran tener éxito en la vida, se matan, se suicidan en números grandes, se dedican a la prostitución, delincuencia; entonces, están condenados a vivir una vida sin amor.

Nosotros intentamos decirle al mundo: dense cuenta de que existe la emergencia del abandono. Los datos son impresionantes: en México existen 175 mil niños abandonados; en Jalisco son 5 mil. En Estados Unidos, 750 mil; en Rusia, 2 millones; en Italia, 35 mil; en República del Congo, 4 millones y medio, y aquí me detengo: la emergencia del abandono no ve si un país es rico o es pobre, es una emergencia que afecta a todos los países y es una emergencia que nos corresponde a todos, porque aunque nosotros no seamos culpables del abandono de un niño. Cuando nosotros nos enteramos, en ese momento somos responsables y ese es el objetivo por el cual estamos aquí.

El segundo es ofrecer a los niños abandonados que han sido descartados de su familia

de origen y de una familia mexicana, una familia, y ésta es una intervención de emergencia. Jalisco ya nos autorizó a empezar a trabajar con la adopción internacional y esto es lo más urgente que queremos hacer, porque estos niños que ya fueron descartados dos veces, si no se les adopta inmediatamente peligran de vivir una vida sin amor y tienen el peligro de no convertirse en hijos jamás.

Toda persona cuando nace debe ser un hijo, y nosotros no podemos condenar a un niño a convertirse en una persona que no ame una vez en su vida y que no conozca lo que es el amor y ustedes pueden hablar con nuestros niños que salen ya del instituto, búsquenlos y ellos les pueden decir: yo sé hacer el amor, pero no sé qué es el amor; no sé que quiere decir amar, no sé qué quiere decir ser amado...

Entonces, esto es lo más urgente que queremos hacer: garantizar una familia a estos niños que no han sido adoptados, con familias mexicanas.

Nuestro tercer objetivo, si es que logramos trabajar bien, como lo espero, porque hemos sido recibidos de una forma increíble, maravillosa; hemos encontrado aquí, en el estado de Jalisco, instituciones que tienen mucha disposición. Inclusive esta conferencia es testimonio de esto, entonces, yo creo que así como en los otros 30 países donde trabajamos, empezaremos nuestra actividad de cooperación, lograremos la firma de un convenio con la Comisión, abriremos una oficina y enviaremos a nuestros voluntarios de Italia y comenzaremos las cuatro actividades.

La primera actividad es prevenir el abandono, ayudar a las familias mexicanas para que no abandonen a sus hijos. La segunda es reintegrar al menor a las familias; si esto es posible, que los abandonaron. El tercer objetivo es desarrollar la adopción nacional creando movimientos de padres adoptivos, haciéndole entender a las personas que la adopción es algo normal, que cualquier familia puede adoptar a un niño, inclusive los que ya tengan sus propios hijos, inclusive es mejor que ya tengan sus propios hijos. El cuarto objetivo es ayudar a los niños que ya salieron del instituto para que puedan tener un trabajo y puedan integrarse a la sociedad, para que puedan ser verdaderas personas y tener una vida. Muchas gracias.